

Lettre aux maires et préfets des MRC des Basses-Laurentides

Chantiers de la Déclaration d'urgence climatique

À l'automne 2018, en adoptant des résolutions et engagements relativement à une Déclaration d'urgence climatique, les gouvernements de proximité de notre région des Basses-Laurentides ont été précurseurs d'un vaste mouvement ! Depuis, près de 365 municipalités et villes du Québec ont emboîté le pas.
(<https://www.groupmobilisation.com/les-endosseurs>)

Mieux que quiconque vous savez à quel point les inondations de ce printemps 2019 ont durement touché notre région des Basses-Laurentides. C'est pourquoi nous nous tournons à nouveau vers vous.

Près de cent personnes sont mortes au Québec à cause de la canicule de juillet 2018, dont 66 à Montréal seulement, (<https://www.ledevoir.com/societe/554400/la-canicule-a-joue-un-role-dans-le-deces-de-66-personnes-a-montreal-l-ete-dernier>) et la coroner en chef pourrait ouvrir une enquête publique. (<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/1169823/mort-allard-patrick-canicule-2018-coronerenquete-publique?fbclid=IwAR0dVgJJsZ-NQjFZKhw-ZgqtwOoDccU5lvcJCdmO0nasCpOYNLDnBYDDho>)

« Le Canada n'atteindra pas ses cibles de réduction d'émissions de gaz à effet de serre pour 2020 comme le prévoit l'accord de Copenhague » selon un document du gouvernement fédéral. ([Le Canada n'atteindra pas ses cibles de réduction des GES pour 2020 | ICI Radio-Canada.ca](#))

Un million d'espèces animales et végétales sont menacées d'extinction d'après un rapport d'experts de l'ONU sur la biodiversité. ([Un million d'espèces animales et végétales menacées d'extinction, selon l'ONU | ICI Radio-Canada.ca](#))

« Les gouvernements de proximité sont incontournables pour réussir le virage en matière de changements climatiques. Partenaires de première importance du gouvernement fédéral, les municipalités font de la lutte à la crise climatique l'enjeu principal de la campagne électorale fédérale et réclament des engagements clairs en ce sens. Il est urgent que l'on se donne ensemble les moyens de faire plus et de faire mieux pour l'environnement. De gouvernement à gouvernement, il faut miser sur ce qui fonctionne. Quelque 43% des émissions de GES du Québec proviennent du secteur des transports. Sans un important transfert modal de la voiture solo aux transports collectifs, nous manquerons collectivement le rendez-vous écologique. »

Alexandre Cusson, Président de l'UMQ et Maire de Drummondville
(Plateforme fédérale - Union des municipalités du Québec)

Plus que jamais les citoyens ont besoin des élus de proximité pour relever cet indéniable défi. Nos élus de proximité ont le pouvoir d'orienter les priorités de l'état en adoptant des résolutions demandant :

- 1- la mise en place d'un plan de transports collectifs massifs pour répondre aux besoins réels et comportant des stationnements incitatifs en grand nombre ;
- 2- la fin des projets émetteurs de GES;
- 3- la fin des subventions et des investissements dans les énergies fossiles.

Nous assisterons à une séance publique de votre MRC aux cours des prochaines semaines pour vous présenter brièvement les Chantiers de la Déclaration d'urgence Climatique (C-DUC). (<https://www.chantiersdeladuc.com>) Les C-DUC sont un plan de transition urgent construit pour s'allier à toutes les MRC et les municipalités dans la lutte aux événements climatiques extrêmes qui vont continuer de frapper. Composé de 11 chantiers qui visent la réduction drastique des GES ainsi que la résilience des régions, ce plan de transition urgent est la phase 2 de la DUC et font suite aux demandes citoyennes qui sont en quête de solutions concrètes et pragmatiques qui répondent à l'urgence de la situation. À cette occasion

nous serons accompagnés d'un cinéaste qui filamera l'événement afin que votre travail soit reconnu par le plus grand nombre.

Nous vous sommes reconnaissants de votre dévouement pour nos communautés.

Simon Dubois,
Céline Lachapelle
Pierre Laferrière
Lucie Massé,
Membres Action Environnement Basses-Laurentides (AEBL)

Jean Bélisle,
Association québécoise de la lutte contre la pollution atmosphérique (AQLPA)

Odette Sarrazin, désignée Patriote de l'année 2018,
coordonnatrice régionale du Regroupement vigilance hydrocarbures (RVHQ) *

Normand Beaudet, Centre de ressources pour la non-violence
Louise Sabourin, productrice Baliverna film
Michel Jetté, cinéaste, GroupMobilisation (GMob)
André Bélisle, président AQLPA
Jacques Benoit, ex-coordonnateur Coalition solidarité santé
Marc Brulemans, biophysicien, membre du Collectif scientifique gaz de schiste et énergie
Initiateurs.trice de la DUC/C-DUC

Nous rejoindre :

Simon Dubois 450 479-6192
Lucie Massé 450 479 6550